



12.01.07.2021

Handwritten: 47.

über
Herrn Oberbürgermeister
Gert-Uwe Mende

Der Magistrat

Dezernat für Umwelt,
Grünflächen und Verkehr

über
Magistrat

Stadtrat Andreas Kowol

und
Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Dr. Gerhard Obermayr

an den Ausschuss für Umwelt, Klima und
Energie

Handwritten: 24. Juni 2021

Ehrenamt im Umweltbereich zuverlässig unterstützen! Zuschüsse rechtzeitig gewähren!
Beschluss-Nr. 0006 vom 23. Februar 2021 (Vorlagen-Nr. 21-F-08-0009)

Auch im Umweltbereich übernehmen Institutionen mit ehrenamtlich aktiven Bürger*innen Aufgaben zum Wohle der Allgemeinheit und tragen damit nicht zuletzt zur Entlastung des städtischen Haushaltes bei.

Solche Einrichtungen und Initiativen sind aber oft für ihre Arbeit auch auf städtische Zuschüsse angewiesen.

Während in anderen Bereichen die Zuschussgewährung entsprechend der Vorgaben des städtischen Haushaltes in der Regel reibungslos funktioniert, wird im Umweltbereich immer wieder Klage geführt, dass die von der Stadtverordnetenversammlung im Rahmen der Haushaltsaufstellung beschlossenen Zuschüsse nur sehr verspätet gewährt werden.

So wurden die Zuschüsse für die Pflege des Biotops Petersberg/Cyperus-Park/Tierpark Kastel für das Jahr 2019 dem Tierpark erst gegen Jahresende 2020 gewährt.

Der Cyperus 1901 e. V. wartet noch heute auf den Zuschuss für das Jahr 2019.

Beide Vereine haben die Zuschüsse für das Jahr 2020 bislang noch nicht erhalten.

Es handelt sich bei beiden Vereinen nicht um Finanzmittel für besondere Projekte, sondern für den laufenden Betrieb, beim Cyperus z. B. für Verkehrssicherungsmaßnahmen im öffentlich zugänglichen Park, beim Tierpark Kastel z. B. für die veterinärmedizinische Versorgung.

Der Ausschuss wolle beschließen:

Die noch ausstehenden Mittel für das Jahr 2020 für den "Verein zur Erhaltung und Förderung des Tiergartens Mainz-Kastel e. V." sowie für den "Cyperus 1901 e. V.", für den "Cyperus 1901 e. V." auch für das Jahr 2019, werden unverzüglich ausgezahlt.

Für das Jahr 2021 werden den genannten Einrichtungen Vorschüsse gewährt, wie das z. B. auch bei Kultur- oder Sozialeinrichtungen der Fall ist.

Der Magistrat möge berichten, ob es weitere Fälle von ausstehenden Auszahlungen von Zuschüssen an Institutionen gibt, wenn ja welche und für welche Haushaltsjahre.

Beschluss Nr. 0006

1. Der Antrag gilt als eingebracht und wird in der nächsten Sitzung wieder aufgerufen.
2. Der Magistrat wird gebeten zu berichten, welche Mittel für die Jahre 2019 und 2020 ausgezahlt wurden und welche Möglichkeiten nach den Förderrichtlinien bestehen.

Gerne nehme ich wie folgt Stellung:

Zu Punkt 2.:

Die Zuschüsse für 2019 in Höhe von 5.770 € waren bereits zum Zeitpunkt der letzten Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klima und Energie am 23. Februar 2021 ausgezahlt worden.

Für 2020 waren vom Verein 13.500 € als Betriebskostenzuschuss (dies gilt als institutioneller Zuschuss) beantragt und auch gewährt worden. Im Haushalt 2020 waren 19.000 € veranschlagt. Die restlichen Mittel waren als Projektkostenzuschuss vorgesehen. Der Verein hat hier entsprechende Kostenvoranschläge vorgelegt. Die entsprechenden Beträge wurden zwischenzeitlich nach Prüfung an den Verein ausgezahlt.

Derzeit befindet sich das Grünflächenamt in Gesprächen mit dem Vorstand des Vereins, um eine Vereinbarung auf Grundlage der geltenden Förderrichtlinien sowohl mit dem Cyperus-Verein als auch dem Tierpark Kastel zu schließen, die einen reibungsloseren Ablauf in Zukunft für alle Beteiligten gewährleisten soll.

Es sind keine weiteren Fälle von ausstehenden Zahlungen bekannt.

Mit freundlichen Grüßen

